

ARBEITSBLATT ZUM THEMA "JEAN-JACQUES ROUSSEAU" (TEIL 1)

Aufgaben:

1. Fülle die Lücken mit den richtigen Wörtern aus!
2. Scanne den QR-Code zur Kontrolle!
3. Schreibe den Text in dein Heft ab!
4. Formuliere die Inhalte des Textes selbst!
Nutze dazu alle Lückenwörter!



Jean-Jacques Rousseau, sprich: Scho-Schagg Russoo, war ein französischsprachiger _____ aus der heutigen Schweiz. Er lebte im Zeitalter der Aufklärung. Oft befasste er sich mit Pädagogik, also der _____ über die Erziehung von Kindern. Auch schrieb er viel über Politik: Seine Ideen über Freiheit und _____ waren wegberetend für das Aufkommen der späteren Französischen Revolution. Außergewöhnlich war, dass Rousseau nie eine _____ besuchte. Er eignete sich seine hohe Bildung ausschließlich im Selbststudium an.

Geboren wurde Jean-Jacques _____ im Jahr 1712 in Genf. Damals gehörte Genf noch nicht zur Eidgenossenschaft, sondern war eine eigenständige _____. Die Vorfahren von Jean-Jacques waren Hugenotten, die vor dem französischen König nach Genf geflohen waren. Sein _____ Isaac arbeitete dort als Uhrmacher, damals ein typischer Beruf von Hugenotten. Die Mutter von Jean-Jacques starb bereits wenige Tage nach seiner _____, möglicherweise an einer Infektion, die durch die Entbindung verursacht wurde. So übernahm seine Tante die _____.

Als Jean-Jacques zehn Jahre alt war, musste sein Vater aus Genf fliehen, da er einen Offizier im _____ verletzt hatte. Jean-Jacques wuchs dann bei einem Pfarrer in der Nähe von _____ auf, der ihn jedoch schlecht behandelte. Mit dreizehn Jahren ging er in die Lehre zu einem _____, bei dem er auch wohnte. Ein Graveur ist jemand, der Verzierungen an Gegenständen wie _____ anbringt.

Weil Jean-Jacques sehr verträumt war und viel Zeit mit Lesen verbrachte, fiel es ihm schwer _____ zu finden. Gerne ging er raus in die Natur und dachte dabei nach. Eines Tages schaffte es Jean-Jacques nicht rechtzeitig nachhause und die _____ waren schon verschlossen. Weil er keine Lust hatte, von seinem Lehrmeister dafür geprügelt zu werden, entschloss er sich, auf _____ zu gehen. Er reiste viele Jahre durch Frankreich, die Schweiz und Italien.

Geburt

Mutterrolle

Vater

Freunde

Gleichheit

Wanderschaft

Gelehrter

Graveur

Stadtrepublik

Stadttore

Nyon

Schmuck

Streit

Wissenschaft

Rousseau

Universität